

Comunicado No. 13

El déficit fiscal de 2024 superaría la meta del Marco Fiscal de Mediano Plazo y el ajuste requerido para 2025 es mayor que el contemplado en el decreto de aplazamiento

- *El déficit fiscal de 2024 habría superado en alrededor de COP 21 billones la meta establecida en el Marco Fiscal de Mediano Plazo.*
- *La posición de caja del Gobierno Nacional cerró 2024 en COP 3,7 billones, muy por debajo del promedio histórico.*
- *Se requiere un ajuste fiscal adicional de alrededor de COP 40 billones en 2025 para cumplir con la regla fiscal.*

Bogotá, 28 de enero de 2024 – El Comité Autónomo de la Regla Fiscal (CARF) informa que, de acuerdo con sus estimaciones basadas en información pública, el déficit fiscal del gobierno en 2024 habría superado considerablemente la meta establecida en el Marco Fiscal de Mediano Plazo (MFMP). Este resultado estaría relacionado con menores ingresos tributarios y un mayor gasto primario del Gobierno Nacional Central.

De acuerdo con las estimaciones del CARF:

- Los ingresos tributarios acumulados hasta noviembre estuvieron **COP 10,8 billones por debajo** de lo proyectado en el MFMP.
- El gasto primario total del Gobierno Nacional Central durante 2024 se estima en **COP 313,7 billones**, superior al nivel previsto en el MFMP (COP 303,9 billones).

En el Pronunciamiento No. 14, el CARF ya había advertido que el espacio de gasto primario en diciembre, para cumplir con la meta de balance primario del MFMP, era de **COP 5,4 billones**. Sin embargo, las cifras preliminares del CARF sugieren que el gasto real alcanzó **COP 30,4 billones** (sin incluir ajustes relacionados con la deuda flotante).

Como resultado, el balance primario habría cerrado alrededor de **COP 21 billones por debajo** de la meta del MFMP. Estas cifras aún son preliminares y están sujetas a ajustes con base en información actualizada sobre ingresos distintos a los tributarios, deuda flotante y otros componentes del balance fiscal.

A final del año 2024, se evidenció una caída significativa en la posición de caja en pesos del Gobierno Nacional Central. Según datos de la Tesorería Nacional, los depósitos en el Banco de la República cerraron 2024 en **COP 3,7 billones**, una cifra inferior al promedio histórico (**COP 13,6 billones**). Si no se implementan medidas correctivas, esta situación podría derivar en presiones de liquidez durante 2025 y los años posteriores.